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PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 189/2023 

Assunto: Requer informações ao Presidente da Câmara Municipal de Jacareí sobre as ações de 

fiscalização da Comissão de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo, referente às obras da 

Avenida Governador Mário Covas, da Ponte Governador Mário Covas, bem como da obra da 

alça de acesso à Avenida Presidente Humberto de Alencar Castelo Branco. 

 

CONSIDERANDO a prerrogativa do Legislativo de fiscalizar a atuação do 

Poder Executivo de Jacareí, visando à transparência na gestão da Administração Pública 

Municipal;  

CONSIDERANDO a importância da construção da terceira ponte, que 

permitiu a ligação de duas importantes avenidas de acesso à cidade, a Avenida Malek Assad 

até a Avenida Presidente Humberto de Alencar Castelo Branco, passando sobre o Rio Paraíba 

do Sul;  

CONSIDERANDO os diversos aditamentos e alterações no contrato da obra 

da terceira ponte, que subiu de R$ 17 milhões para mais de R$ 34 milhões, e na obra de 

duplicação da Avenida Presidente Humberto de Alencar Castelo Branco, que engloba a alça 

de acesso vindo da Ponte Governador Mário Covas, girando em torno de R$ 30 milhões; 

CONSIDERANDO a resposta da Prefeitura Municipal de Jacareí ao Pedido 

de Informações nº 150/2023, de autoria dos Vereadores Dr. Rodrigo Salomon e Hernani 

Barreto, de que foi constatado que o valor orçado de aproximadamente  

R$ 1,5 milhão já está superando os R$ 6,4 milhões para a construção do viaduto (alça de 

acesso), um aumento de 430%; 

CONSIDERANDO que os Vereadores autores deste referido Pedido de 

Informações, desde o primeiro momento das obras da terceira ponte, da nova avenida e da 

alça de acesso, acompanharam e fiscalizaram, bem como, protocolaram outros pedidos 

oficiais de informações e se utilizaram de outros meios para obtenção de respostas, inclusive 

questionamentos que foram sanados pelo Secretário de Governo e Planejamento, Sr. Celso 

Florêncio, de que todo processo de construção  estava de acordo com as normas técnicas e 

legais, informadas na reunião realizada em 30 de maio de 2022, na Câmara Municipal de 

Jacareí;  

Tramitado em Sessão 

 (   ) Aprovado 

 (   ) Rejeitado 

Cód. 04.00.03.19 ∙ 1C ∙ P 
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CONSIDERANDO que há indícios de que o aludido viaduto apresentou 

problemas estruturais e, até a presente, não foi liberado para os devidos fins, causando 

prejuízos ao trânsito local, especialmente às pessoas que residem nas proximidades e aos 

trabalhadores da indústria;  

CONSIDERANDO o § 2º do artigo 39 do Regimento Interno da Câmara 

Municipal que, em síntese, determina que a competência das Comissões Permanentes é 

fiscalizar os atos do Poder Executivo e da Administração Pública Indireta, sobre trabalhos 

pertinentes às suas respectivas atribuições; 

CONSIDERANDO que a Comissão de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo 

(COSPU), conforme previsão do artigo 43 do Regimento Interno da Câmara Municipal de 

Jacareí, possui escopo e competência para emitir parecer, quanto ao mérito, sobre os 

processos atinentes à realização de obras e execução de serviços públicos municipais, assim 

como aqueles referentes à execução do Plano Diretor de Ordenamento Territorial, 

REQUEREMOS ao Excelentíssimo Senhor Presidente desta Casa, ouvido e 

aprovado pelo Egrégio Plenário, cumpridas as formalidades regimentais, seja encaminhado 

aos membros da Comissão de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo (Vereadores 

Paulinho dos Condutores – Presidente, Valmir do Parque Meia Lua – Relator e Roninha 

– Membro) o seguinte Pedido de Informações: 

1. Desde o início das obras referentes à construção da “terceira ponte” 

(Ponte Governador Mário Covas), da Avenida Governador Mário Covas 

e do “viaduto” na obra de alça de acesso, a mencionada Comissão 

Permanente realizou algum trabalho de fiscalização? As composições da 

referida Comissão Permanente do Biênio 2021/2022 realizaram algum 

trabalho de fiscalização? Em caso afirmativo, solicitamos o envio de uma 

cópia do relatório e conclusões. 

2. Houve algum trabalho de fiscalização mais aprofundado, por iniciativa 

dos membros da Comissão de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo 

atual ou das composições da Comissão Permanente do Biênio 

2021/2022, a fim de obterem estudos sobre os projetos e execução das 

obras como um todo?  
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3. Visando uma análise técnica como um todo, sobretudo, com relação à 

obra do “viaduto”, os membros da Comissão de Obras, Serviços Públicos 

e Urbanismo ou das composições da Comissão Permanente do Biênio 

2021/2022, realizaram em algum momento um estudo ou buscaram 

estabelecer parceria de trabalho junto à Associação de Engenheiros e 

Arquitetos de Jacareí? Em caso afirmativo, solicitamos cópia dos 

documentos, incluindo eventuais apontamentos e resultados.  

4. Diante das intercorrências mais recentes, inclusive causando transtornos 

à coletividade e eventual aumento de prejuízo ao erário público, face às 

constantes adequações na obra do “viaduto”, e exagerado aumento do 

valor da obra – informado pela própria Administração Municipal – a 

aludida Comissão Permanente de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo 

pretende adotar alguma ação por meio desta Casa de Leis? Favor 

detalhar. E, as composições da Comissão Permanente de Obras, 

Serviços Públicos e Urbanismo do Biênio 2021/2022 adotaram alguma 

ação por meio desta Casa de Leis? Favor detalhar. 

5. A Comissão de Obras, Serviços Públicos e Urbanismo concorda com a 

realização de Audiência Pública para tratar das questões indicadas neste 

Pedido de Informações, com o objetivo de adoção de medidas futuras? 

Favor justificar.  

Ao aguardo de manifestação, subscrevemos. 

Sala das Sessões, 6 de setembro de 2023. 

 

 

 

DR. RODRIGO SALOMON 
Vereador - PSDB 

HERNANI BARRETO 
Vereador - REPUBLICANOS 

 

 


